

Escala Crítica/Diario Presente, Ventanasur, Horay20Noticias, Avance

\*El riesgo para el PRD entre las tijeras del PRI y PAN

\*¿El deseo de Claudio X?: quitar la marca menguante del PRI.

\* Momento de decisión pragmática, entre MC y el tricolor

Por Víctor M. Sámano Labastida

AUNQUE en la política es frecuente que la lógica quede arrinconada, la reciente selección de dos panistas (Santiago Creel y Xóchitl Gálvez) y dos priistas (Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid) en la segunda etapa de la búsqueda de una candidatura por el Frente Amplio Por México es un resultado previsible: las reglas dejaban fuera al PRD, partido que no puede competir en presencia territorial pues tan sólo en 2021 perdió su registro estatal el 15 estados y las reglas del Frente exigían firmas de 17 entidades. Arrancó en desventaja porque sólo mantiene una presencia relativa en doce estados...y eso es mucho decir.

## Fuego amplio opositor: nombres, firmas, desacuerdos y desmarques con ¿unidad?

Escrito por Editor

Miércoles, 16 de Agosto de 2023 21:09 -

---

Como se informó ayer, a la siguiente sólo van dos panistas y una priista. El hijo del ex presidente Miguel de la Madrid queda en el camino. Mientras la dirigencia nacional solaztequista –es decir Jesús Ortega y Jesús Zambrano-, negocian con Alejandro Moreno (PRI), el perredista Miguel Mancera acudió a los tribunales para reclamar su derecho a participar en la selección de candidato opositor, en tanto que Silvano Aureoles le pidió a su partido separarse de la alianza.

Son tiempos también en que quienes aspiran a la candidatura de Morena también ajustan cuentas. Están a escasos días de la encuesta que se realizará en finales de mes...y siguen esperando señales del presidente López Obrador.

### ENCERRONAS Y DESACUERDOS

El Tribunal Electoral de la Federación estableció con interpretaciones (no con palabras literales) que López Obrador “cometió violencia política de género” contra Xóchitl Gálvez, aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, la búsqueda del timón opositor desató escaramuzas mediáticas y fuego amigo, con Claudio X. González moviendo el tablero.

Esta irrupción del sigiloso Claudio muestra inquietud por el futuro de la alianza opositora que competirá en 2024. No es usual que quienes operan con bajo perfil generen -con sus declaraciones- golpes para su propio equipo. A menos que don Claudio esté en vías de reconfigurar preferencias y con ello ‘el equipo’. Veamos algo del fuego amigo opositor.

## Fuego amplio opositor: nombres, firmas, desacuerdos y desmarques con ¿unidad?

Escrito por Editor

Miércoles, 16 de Agosto de 2023 21:09 -

---

En una ocasión el Presidente John F. Keneddy medió una discusión entre dos colaboradores. Como el asunto se alargaba, Keneddy ordenó: “se van a quedar en esta oficina y saldrán hasta tener un acuerdo”. Algo así deberían intentar miembros del Frente Amplio por México, antes de tomar los micrófonos. El fuego amigo se avivó ¿sin querer? hace unos días, con el gallo Claudio en twitter (05/08/2023): “vaya descaró... nunca, ni en los terribles tiempos de Peña Nieto, ha habido tanta corrupción y despilfarro. Morena no nada más está repleta de expriístas, es la peor versión del PRI”. Este ‘posteo’ sorprendió no por la referencia descalificadora a Morena (previsible), sino por las alusiones de corrupción al PRI y a los terribles tiempos de Peña Nieto. Contestó ni tardo ni perezoso el polémico dirigente nacional del tricolor, Alejandro Moreno: “Estás equivocado Claudio. En el PRI hay priistas calificados, profesionales y eficientes, que le dieron y le siguen dando a México grandes décadas de trabajo, desarrollo y crecimiento. Tu comparación es pendenciera y muy desafortunada”.

Curioso, que Alito escribiese sin calificarse él de “profesional y eficiente”. Recibió al PRI en 2019 con 11 gubernaturas y ahora ese partido –que marcó el siglo XX mexicano- gobierna sólo en Coahuila y con alianza PAN-PRD en Durango. En 2015, sólo para ejemplificar actitudes, Manlio Fabio Beltrones tuvo que dejar la dirigencia nacional del PRI al ganar 7 gubernaturas y perder 5. Beltrones dijo que ganarían 10. No sucedió y se marchó. Alito en cambio pronostica la bonanza del PRI, ocurren debacles y se queda.

El pleito del PRI con Claudio X continuó en voz del coordinador de bancada en la cámara de diputados, Rubén Moreira: “Imprudente comentario. El PRI es constructor de las grandes instituciones del país. Es inaceptable, Claudio, lo que manifiestas. En el PRI nacional nos ofenden tus comparaciones. Tus palabras son una falta de respeto. Te exijo una disculpa. Imposible el diálogo si no te retractas”. Más que el diálogo, la alianza del Frente Amplio por México ya está registrada en el INE. Tanto para Claudio y los priístas distinguidos, la lección es: “con estos bueyes hay que arar”.

### UNIDAD A LA CARTA

El gallo Claudio sacó la pipa de la paz sin disculpa explícita, en otro twitt: “No tengo problema en reconocer las múltiples contribuciones del PRI a la construcción institucional y el desarrollo de México. (...) La UNIDAD por encima de todo. Que nada nos divida.” Esta unidad en mayúsculas corre algunos riesgos mientras crece la contienda por la coordinación del Frente Amplio.

### AL MARGEN

El Frente Amplio por México busca incorporar a Movimiento Ciudadano (MC) para evitar en 2024 el camino de tres vías, lo que dividiría el voto y quizás fulminaría la competitividad de la oposición. No es seguro, de todos modos, que una elección presidencial entre dos opciones cierre la competencia al grado de nivelar números. El 60% de intención de voto de Morena está muy lejos del 29% que tiene la oposición en conjunto.

(vmsamano@yahoo.com.mx)

## Fuego amplio opositor: nombres, firmas, desacuerdos y desmarques con ¿unidad?

Escrito por Editor

Miércoles, 16 de Agosto de 2023 21:09 -

---